

# La Almudaina

PRECIOS DE ABONO

España	10
Extranjero (Unión Postal)	15
Número sueldo	5 cts
Id. atrasado	10

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado

## Regalos a los suscriptores de «La Almudaina»

Siguiendo la costumbre de los años anteriores, cuantos suscriptores de LA ALMUDAINA paguen un año de suscripción por adelantado, recibirán gratis uno de los siguientes libros, a escoger:

- Un tomo del interesante almanaque-enciclopedia para 1909, «El año en la mano» y un «Dietario-Agenda de Bufete para 1909», de los editados por la casa Amengual y Muntaner.
- Un ejemplar del almanaque Bailly-Baillière y un Dietario-agenda de bufete.
- Un ejemplar del hermoso almanaque de «La Ilustración Española y Americana».
- Una caja de papel de cartas, timbrado, con los sobres correspondientes.
- 100 tarjetas de visitas impresas y una caja de papel y sobres.

Los que paguen media anualidad por adelantado podrán escoger, gratuitamente uno de los siguientes lotes:

- Un dietario-Agenda de Bufete para 1909 del precio de una peseta.
- Una caja de papel y sobres.
- 100 tarjetas de visita.

Todos los suscriptores de LA ALMUDAINA serán obsequiados a fin de año con:

- Un «Calendario americano».
- Y un calendario de Baleares...

## La amazona curada

Cuento

¡Qué excelente mujercita Mariquilla! No es cierto...? Crea usted que es agradable, dócil, complaciente... ¡Y tan discreta...! En cuanto me vió hablando con usted, marchóse en seguida. En toda la ciudad de París, no hay dos que valgan lo que ella vale... Es una perla... ¡Ay! no siempre fué lo que ahora, sino muy al contrario; no puede usted figurarse que aún no hace seis meses, era una zarza, un erizo. ¡Le aseguro a usted que me hizo pasar las de Caín!

Sin embargo, mi natural no es malo; antes bien es apacible mi carácter. Los hombres gordos y fuertes como yo, no harían daño a una mosca; eso lo sabe todo el mundo. Me caigo de bueno... ¡Ah! lo que ella me hizo pasar...! Si, no había nadie más desabrido que aquella muchacha. Todo lo imaginaba para hacer antipática. Era cosa de no poder salir con ella.

Si iba en carruaje, el cochero seguía un camino que nunca le parecía bien.

En el restaurant... se le había metido en la cabeza que jamás el pescado era fresco. Así se lo daban vivo y coleando, habría dicho que olía mal.

En el café, atormentaba al camarero pidiéndole cuanto pudiera obtener gratis, un banquillo, periódicos, pajaritas, hielos, etc.

En las tiendas... acabaron por conocerla. Era el terror de los dependientes. Para gastar diez sueldos, hacía desocupar toda una estantería.

En el teatro... era menester que yo corriera a la administración dos ó tres veces para que nos cambiasen las localidades... Siempre le habían perdido el abrigo en el guardarropa.

En la calle... ¡Ah! en la calle era asunto de volverse uno rabioso. «¡Pares tanto que no puedo seguirle! ¡Pares un pasol! ¡Si creerás que es muy divertido para mí quedarme plantada durante una hora delante de las pipas! ¡En cuanto ve una tienda que me llama la atención, naturalmente, no quiere detenerse el señorito!»

Pero aun aquello no era todo. Lo peor de todo era que aquel veneno de mujer se había puesto en la cabeza que todos los hombres le guiñaban el ojo y que corría de mi cuenta defender su virtud. No se pasaban cinco minutos sin que me dijese: «Fernando, el individuo que se halla junto a mí me pellizca; haz que concluya» ó bien: «Si el caballero de enfrente continúa mirándome como ahora, la cosa parará mal, te lo prometo»; ó aun: «Eres bastante débil, pobre amigo mío. ¡Ah! bien veo que no es contigo con quien puedo contar para que no se me falte al respecto!» ó finalmente: «¡Júro por la memoria de mi madre, que aquí me ha hecho señas. Sin duda quiere darme una carta... ¡Y tú tan fresco...! ¡jimbéll...! ¡Calzonazos!»

En un principio tomé la cosa en serio. Al fin y al cabo, Mariquita es muy hermosa y tomé suficientemente á pecho la defensa de lo mío; pero en cuanto comprendí que todo era una farsa, quedéme sin cuidado. Tan sólo le contestaba: «Dale que dale, Mariquita.» Esto la ponía de un modo que era de ver. Fruncía los labios, tamborileaba con los dedos en la mesa, pateaba y contábase... ¡qué de cosas me contaba!

Pues bien, señor mío, en fuerza de querer que se pegase á los demás, llegó á curarse.

Un día... Cabalmente puedo precisar la fecha, era el 30 de mayo, día de San Fernando... Por ser la fiesta de mi padre, compré un sombrero que había deseado poseer en gran manera. Fuimos al teatro.

Fuegué decir á usted que ella quiso estrenar el sombrero nuevo y que encima de éste había plumas, flores, pájaros, todo un paraíso terrenal. Las per-

sonas sentadas detrás de nosotros nos daban música á causa de esto. No consentí ella en descubrirse. Tratome de cuanto hay de peor porque no me ponía de su parte. En suma, tuvimos que perder nuestras localidades.

Entonces llevé á terminar la velada en un café.

No quiso volver á casa antes de media noche á fin de que la portera, sabiendo que habíamos ido al teatro, no murmurase al vernos llegar en hora temprana.

Yo pensé: al menos aquí estaremos tranquilos. Peditos dos cafés con leche y un chaquete y empezamos á jugar. De súbito la vi pararse.

—Ea, ahora tú, palomita.

—Fernando...

—¿Qué es lo que ocurre?

—¡Vámonos!

—¡Ah! ¿De veras, no estás loca?

—¡Fernando!... ¿ves aquel tipo de enfrente? Desde que estamos aquí, no me quita de encima los ojos... ¡Haz que concluya, veámoslo!... Muéstrate hombre una vez en tu vida.

Miré en frente de nosotros. Había una buena mujer gorda y junto á ella un cachito de hombre todo alfeñique el cual parecía un pollo al lado de su madre la clueta.

—¡Me cargas ya con tus historias!... Juega...

—Fernando, si no procuras que aquel individuo cese...

Había levantada la voz. Los aludidos empezaban á mirarnos. Yo estaba sumamente aburrido. Pero ella seguía en sus declamaciones: «Ese imbécil... ese estúpido... ese galopin...» Y yo repetía: «Déjanos en paz con tu galopin.»

Pero he ahí que el otro, oyéndome, tomó para sí y dijo:

—¿Galopin, caballero? Me parece que acaba usted de llamarme galopin... ¡El galopin será usted!

Pero ya se me había subido el humo á las narices. ¡Fíabrás visto engendro semejante!

—Vaya usted á que le enseñen buena crianza, chiquillo—le dije.—¡No se meta usted en lo que no le importa!

—Eso, eso, Fernando!—gritóme Mariquita;—¡métele en cintura!

Yo había abandonado mi asiento y mientras Mariquita continuaba excitándose, aproximéme al muñeco y me incliné sobre su mesa á la proximidad de su rostro. El me dijo no se qué y asile por la corbata.

En esto, Mariquita continuaba excitándose. Pero he ahí que se levantó la gordiflona.

«Vaya—dije para mí—; va á caerse encima.»

Pero la tal no era tonta. Había conocido de que se trataba. Como una bala de cañon, se fué hacia Mariquita gritando:

—¡La puercra imbécil! ¡Hace guifos á los hombres, y va á contar que éstos se los hacen á ella!

Y empezó á zarandearla... ¡Ah! caballero, lo vi mientras tenía asido el muñeco por la corbata... ¡Qué chubasco! ¡Que va! ¿Qué le había pasado al sombrero? Las plumas, las flores, todo volaba. Mariquita daba aullidos como si la asesinasen. Su moño estaba deshecho, caíanle las greñas sobre el rostro... Y la gorda la tenía asida por completo encima de los cafés con leche.

Quizás usted diga que yo debía meterme en aquello... De ningún modo. Mucho tiempo había que andaba ella buscándose... ¡Ah! ¿conque deseabas historias? Ahí tienes una, chiquilla... Pruébala, y si te gusta, vuelve por otra.

Finalmente, los camareros y el dueño las separaron.

Puer bien, caballero, créame usted ó no me crea, desde aquel día, fué mi mujer otra completamente. Ella, que solo soñaba con chichones y cardenales, es actualmente un cordero por lo suave. Le daría usted adrede un pisotón, y aun le pediría ella mil perdones.

PABLO REBOUX.

Con mano febril cogió el billete de Simón y los 40 lises de José. Después sacó su libro de cheques, cortó uno de 2.300 francos y le dejó en el fétetro, exclamando:

—Aquí tienes, pobre Aron, un cheque, en nombre de tres amigos. Mi banquero tiene la cantidad á tu disposición para cuando quieras recogerla.

Y se alejó lentamente, enjugándose el llanto.

Se ha presentado al Juzgado, en Barcelona, por un particular, una denuncia que entraña mucha gravedad, especialmente para el interesado.

Este, que es soltero y según dice, no piensa en cambiar de estado por ahora, empezó hace algunas semanas á recibir felicitaciones y enhorabuena de varias personas, por haber contraído matrimonio. Creyó al principio que se trataba de alguna broma; pero al ver que eran muchos los que le preguntaban cómo le iba en su nuevo estado, hizo averiguaciones, viniendo en conocimiento de que un sujeto de sus mismos nombres y apellidos paterno y materno, había contraído matrimonio en una parroquia de Barcelona.

Personóse en las oficinas de ésta y comprobó la noticia, obteniendo un certificado de la boda celebrada por alguien que le suplantó usurpándole su personalidad.

Como el hombre no está dispuesto á pasar por casado sin serlo, resolvió denunciar lo ocurrido al Juzgado, cuya autoridad investigará quién fué el desahogado que tomó la personalidad del denunciante, caso de que no sea una coincidencia extraña de nombres y apellidos, que también pudiera ser.

Hace un mes desapareció de su casa, del pueblo de Becorra, (Lugo) el demente José Bustado.

Su esposa, acostumbrada á estas ausencias, no se alarmó al principio, pero al ver que se prolongaba, empezó á hacer gestiones y un pastor le dijo que en un monte frecuentado por lobos había visto huesos roídos, trozos de ropa y manchas de sangre.

Su esposa fué al sitio indicado y pudo comprobar que los trozos de ropa pertenecían al traje que llevaba su marido cuando desapareció de su casa.

ARGOS

en el patrón indicado, y á él se han atenido por completo. Por una vez pase, pues Luis Pascual Frutos y Fernández Lapuente ya han demostrado en otras obras pulidas y discretas que son otros capaces de cosechar muchos aplausos sin deber al sastré, á las tijeras y á obscuridades más tributo que el que han de rendir á su ingenio.

Su nueva obra, con música de Lleó, es una revista de espectáculo, con aciertos á veces y descuidos otras. Tiene vistosidad, gracia y entretiene agradablemente. No necesitan, por cierto, acumular sobre ella frases y más frases, que si el género determinado de aquel teatro lo requiere, en cambio el arte lo rechaza por completo.

El público protestó algunos chistes de los que ni metafóricamente podríamos dar cuenta, y es de suponer que se retiran en la segunda representación.

Compañía Arrendataria, se ha aprendido un falucho con 42 bultos de tabaco de contrabando, en la costa de Felanitx.

Anteanoche un individuo que estaba trabajando junto á una luz de petróleo dió un golpe á esta y esparriándose el líquido, se produjo algunas quemaduras en ambas manos que le fueron curadas en la casa de socorro.

Ayer por la mañana disputaron fuertemente dos individuos en la calle de la Alfarrería, intentando uno de ellos agredir á su contrincante con un punzón de zapatero, lo que no pudo lograr por haber intervenido un agente de la autoridad que restableció el orden.

Ambos individuos han sido puestos á disposición de la autoridad competente.

Los días 8 y 9 del actual á las once de la mañana, se celebrarán en la iglesia de Montesión solemnes misas rezadas costeadas por los jefes y oficiales del Arma de Infantería en honor de su excelsa patrona la Inmaculada Concepción y en sufragio de sus compañeros fallecidos.

Esta noche se verificará en el teatro de la «Asistencia Palmesana» una función á beneficio de dicha sociedad. Se cantará la zarzuela *Mariña*, el tercer acto de la ópera *Luzia* y la señorita Perrín cantará la romanza de la ópera *La fuerza del destino*.

Para el martes próximo está anunciado un concierto en el Teatro Principal, á beneficio de la Asociación de la Prensa de Baleares.

Hemos recibido el programa de dicha función.

Vemos que tomarán parte en el concierto distinguidos aficionados de Mallorca, el *Orfeo Mallorquí*, el trío Segura-Pomar-Morey, las bandas Militar y de la Misericordia y los artistas del Lírico señora Argota y señor Tormo, quienes representarán el diálogo de los Quintero *El chiquillo*.

De Política

Los liberales del Senado

Telegrafía á «La Vanguardia» su corresponsal en la corte:

«La cuestión de si debe ó no discutirse en el Senado el presupuesto de Instrucción pública, no está aun definitivamente resuelto.

Muchos señadores liberales, y entre ellos el mismo señor Montero Ríos, entienden que la manera de hacer obstrucción practicada por los elementos de la izquierda en el Congreso, es muy peligrosa, por cuyo motivo debe reflexionar se mucho antes de adoptarla.

Se puede hacer toda clase de oposición á un ministro juzgándole y criticándole tan duramente como se merezca por sus actos—dice el señor Montero Ríos—; pero no creo prudente hacer el *boicotage* á la persona de un ministro primero porque esto es un ataque á las prerrogativas de la Corona, entre las cuales figura la de nombrar y separar libremente á sus consejeros responsables y después porque esa actitud constituye un procedimiento peligroso que puede salirle á la cara costarle caro al partido liberal porque qué hará su jefe el día que sus adversarios políticos declaren el *boicotage* á uno de sus ministros, aunque no haya razón para hacerlo?»

A pesar de ello, se dice que el señor Montero Ríos no reunirá á la minoría liberal del Senado para tratar de este asunto, á fin de que no parezca que se trata de un acto de división entre los elementos liberales.»

Ha contraído matrimonio en Mahón la simpática y distinguida señorita doña Antonia Rodríguez Taltavull con el propietario don Javier de Sintas de Sancho.

La ceremonia religiosa se ha celebrado en el domicilio de la novia, bendiciendo el enlace el señor don Juan Mercadal, Pbro. Economo de la parroquia de San Francisco y apadrinando el acto, por parte de la novia, don Juan F. Taltavull, que vestía el uniforme de Cónsul de Rusia, y don Luis Uher Taltavull y por parte del novio don Juan Saura Revel y don Nicolás Mascará Gudiña.

Terminada su visita de inspección en esta provincia salió ayer tarde para Barcelona el jefe agrónomo de la región de Cataluña é Inspector de la Junta Consultiva de Agricultura don Ricardo Algarra.

El Sr. Algarra ha realizado un estudio de las necesidades de esta provincia, estudio que completará en su próxima visita á esta isla en el mes de Mayo próximo.

Pasaron al muelle para despedirle el señor Gobernador civil, y el personal del servicio agrónomo de esta isla con el ingeniero jefe don Antonio Ballester.

Ayer mañana llegaron de Barcelona don Juan Boufill, don Juan Rosselló, don Pedro Font, don Cristóbal Bonet, don Mateo Contesti, don Federico de Olives y don Pedro Esteban, don Juan Riutord y don Juan Rosselló y señora.

A bordo del vapor «Monte Toro» llegaron ayer de Mahón, don Ramón Gimenez y señora, don José Cantarell, don Adolfo Soler, don Pablo Torres, don Eduardo Casanella y el ingeniero don Antonio Bosch.

Ayer marchó á Barcelona de paso para Madrid donde permanecerá una corta temporada, don Manuel Bonet, acompañándole su hija Asunción.

A bordo del vapor «Bellver» salieron ayer tarde para Barcelona don José Borrás don Juan Ferrer, don Emilio Canals, don Narciso Jaume y señora, don Antonio Liabrés y el auditor de Guerra don Carlos de Navazquez.

## De Sociedad

Revisita Teatral

Sor Filomena

Teatro de Arte, (Madrid).—*Sor Filomena*: adaptación de la novela del mismo título, original de los hermanos Goncourt.

El excelente crítico que firma con el seudónimo *Miguis* ha tenido el buen acuerdo de extraer, por decirlo así, de la célebre novela de los hermanos Goncourt, lo que constituye el corazón de tan hermoso libro. *Miguis* cree y en mi sentir está en lo cierto—que, á condición de ser representados con los caracteres de la realidad, son compatibles con las condiciones del teatro muy diversos procedimientos.

Lo esencial en el arte dramático es presentar de una manera interesante y conmovedora una porción cualquiera de la intensa cuerda de la vida. La célebre frase del cómic latino es perfectamente aplicable al teatro: «Nada humano es ajeno á mí.»

La acción de *Sor Filomena*—de la adaptación hablo—es un rápido, pero intenso desfile de las más emocionantes situaciones de la novela. El cuadro doloroso que va pasando ante nuestros ojos, presentándonos sus diferentes fases angustiosas, nos deja una honda impresión de amargura. ¡Lástima que las necesarias subidas y bajadas del telón corten, y por consiguiente debiliten, la emoción y el interés. Estos, no obstante, en algunos momentos llegan á un alto grado de intensidad.

Por mi parte, he de decir que ciertas escenas, sobrias quizás por extremo, descarnadas si se quiere, me produjeron en su trágica sencillez más efecto que otras muchas de los dramas al uso, llenas de retórica, de apóstrofes y latiguillos literarios.

Si el valor de una obra de arte se gradúa principalmente por la emoción que produce, el de la representación que aplaudimos en Lara está muy por encima del de tantas otras aparatosas y seopóéticas, que ó nos dejan fríos, ó evocan en nosotros, sin que lo padamos remediar, cierta tendencia á la ironía.—Zeda.

¡Si las mujeres mandasen!

Teatro Eslava. (Madrid).—*Si las mujeres mandasen!* Fantasia en un acto y cinco cuadros en verso y prosa, original de los señores Fernández de la Puente y Frutos, música de los maestros Lleó y Follet.

Eslava.—Yo creo que no tienen razón los autores de Eslava.

Por aquello de que el público que allí acude ama la sal en grano y la pimienta en toneladas, se imaginan que es preciso servirle de ambas especies en la mayor cantidad posible, sin dividir las exhibiciones de las formas de las tijeras, la presentación de algún balicetto y el cumplimiento de todo lo que el género allí explotado requiere.

Sinesio Delgado demostró no ha mucho en aquel mismo esenario, que todo estas cosas son innecesarias para alcanzar el éxito.

Los autores de *Si las mujeres mandasen*... se han empeñado en refugiarse

## Local de la Aduana en el Muelle

Ha empezado á funcionar el nuevo local habilitado para aduanilla del muelle.

El nuevo local situado en uno de los edificios del muelle, reúne si bien no todas las condiciones necesarias para esta clase de dependencias, las indispensables para la comodidad de los extranjeros que se ven precisados á acudir á aquella dependencia para el registro de los equipajes.

Compone la nueva dependencia una amplia sala de espera rodeada de algunos divanes para comodidad de los pasajeros, en cuyo centro se ha montado una larga mesa sobre la que se colocarán los equipajes que hayan de ser registrados.

Reune además las dependencias propias para el servicio del vista y empleados de aduanas.

La dependencia tiene dos entradas una en la parte anterior y la otra en la parte posterior. Esta facilitará las funciones que le están encomendadas pues, por la posterior se verificará la entrada de los equipajes, que serán sacados por la anterior una vez que sean registrados.

La mejora tiene á nuestro parecer importancia, pues con ello se evitará el triste espectáculo que se registraba á cada uno de los vapores que llegaban del extranjero, que por lo reducido del antiguo local debía verificarse el registro en el aire libre sobre las aceras que quedaban interceptadas por largo rato.

Las molestias aumentaban si el tiempo era lluvioso.

## Licencia de Pascuas

Ayer se publicó por el Gobierno militar una orden de plaza, concediendo autorización para que puedan marchar con licencia de Pascuas, siempre que las necesidades del servicio lo permitan á los señores Jefes y Oficiales de los cuerpos de esta guarnición.

La concesión de dichas licencias para las clases é individuos de tropa, se dividirá en cuatro turnos, de diez días cada uno, para que pueda disfrutar de este beneficio todo el contingente en las diferentes unidades, debiendo sortearse á quienes corresponde los turnos, efectuando el primer sorteo el lunes próximo.

## Notas municipales

Ayer al mediodía se celebró la subasta para el suministro del material del nuevo Matadero.

Se adjudicó dicha subasta á don Francisco Rosselló y Aloy.

A las doce y media de ayer se reunió la Comisión de Ensanche despatchando algunas cuentas y varios asuntos de trámite.

Además se acordó, delegar al señor Alcalde para que haga las oportunas gestiones para adquirir la Iglesia de San Antonio de Padua.

Igualmente se acordó activar los trabajos previos para la enagenación de la manzana lindante con dicha Iglesia.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras, don José Fuset; del de Ensanche, don Antonio Rebassa; del de Fomento y Beneficencia, don Antonio Company; del de Alumbrado, don Juan Alorda y del de Gobierno y Policía, don Jaime Rosselló.

Ayer por falta de asistencia de los señores Concejales no pudo reunirse la Comisión de Gobierno y Policía.

## Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena, hace Szejoon los siguientes pronósticos:

Del 5 al 6, solamente se sentirá un tanto en la Península, principalmente en el NO., N. y NE., la acción de las bajas presiones de Irlanda y del Mediterráneo superior.

Más tranquila que en los dos últimos días será la situación atmosférica general de la Península el lunes 7.

De nuevo se perturbará el estado atmosférico en nuestras regiones el martes 8, debido al avance hacia ellas de una depresión oceánica, procedente de los parajes de Madera y Azores, que tendrá en este día su centro de acción en el SO. de Portugal. Se producirán lluvias en Portugal y Andalucía, desde donde irán propagándose hasta el Medi-

terráneo y Cantábrico, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El miércoles 9, habrá una depresión en el Mediterráneo y otra en el NO. de Galicia que ocasionarán lluvias y algunas nieves en la Península, particularmente desde el NO. y NE. hasta la región central, con vientos del tercero al cuarto cuadrante.

La depresión del NO. de Galicia se hallará en el golfo de Gascuña el jueves 10, y la del Mediterráneo se encaminará á Cerdeña y Túnez; otro centro de perturbación aérea se presentará por Marruecos y el Estrecho. Se registrarán lluvias y nieves, principalmente desde el Cantábrico al Centro y en Andalucía, con vientos de dirección variable.

El viernes 11, estará en el Golfo de León la depresión de Gascuña, y el mínimo de Marruecos se habrá trasladado á los parajes de Argelia. Ambos núcleos de fuerzas perturbadoras seguirán ocasionando lluvias y nieves, especialmente en la mitad oriental de la Península, con vientos de entre NO. y NE.

Del 12 al 13 actuará en Irlanda una depresión, y otra quedará en el Mediterráneo. Mejorará el estado atmosférico general de la Península, aunque no por completo, pues la depresión de Irlanda producirá algunas lluvias en el NO. particularmente el sábado 12, y la del Mediterráneo será algo sensible en las regiones próximas á dicho mar.

Del 14 al 15 el mínimo secundario que pasará desde el mar del Norte al Mediterráneo superior influirá un tanto en el N. y NE. de España, donde se registrará alguna lluvia, con vientos de entre SO. y NO.»

Ha empezado á funcionar el nuevo local habilitado para aduanilla del muelle.

El nuevo local situado en uno de los edificios del muelle, reúne si bien no todas las condiciones necesarias para esta clase de dependencias, las indispensables para la comodidad de los extranjeros que se ven precisados á acudir á aquella dependencia para el registro de los equipajes.

Compone la nueva dependencia una amplia sala de espera rodeada de algunos divanes para comodidad de los pasajeros, en cuyo centro se ha montado una larga mesa sobre la que se colocarán los equipajes que hayan de ser registrados.

Reune además las dependencias propias para el servicio del vista y empleados de aduanas.

La dependencia tiene dos entradas una en la parte anterior y la otra en la parte posterior. Esta facilitará las funciones que le están encomendadas pues, por la posterior se verificará la entrada de los equipajes, que serán sacados por la anterior una vez que sean registrados.

La mejora tiene á nuestro parecer importancia, pues con ello se evitará el triste espectáculo que se registraba á cada uno de los vapores que llegaban del extranjero, que por lo reducido del antiguo local debía verificarse el registro en el aire libre sobre las aceras que quedaban interceptadas por largo rato.

Las molestias aumentaban si el tiempo era lluvioso.

## Licencia de Pascuas

Ayer se publicó por el Gobierno militar una orden de plaza, concediendo autorización para que puedan marchar con licencia de Pascuas, siempre que las necesidades del servicio lo permitan á los señores Jefes y Oficiales de los cuerpos de esta guarnición.

La concesión de dichas licencias para las clases é individuos de tropa, se dividirá en cuatro turnos, de diez días cada uno, para que pueda disfrutar de este beneficio todo el contingente en las diferentes unidades, debiendo sortearse á quienes corresponde los turnos, efectuando el primer sorteo el lunes próximo.

## Notas municipales

Ayer al mediodía se celebró la subasta para el suministro del material del nuevo Matadero.

Se adjudicó dicha subasta á don Francisco Rosselló y Aloy.

A las doce y media de ayer se reunió la Comisión de Ensanche despatchando algunas cuentas y varios asuntos de trámite.

Además se acordó, delegar al señor Alcalde para que haga las oportunas gestiones para adquirir la Iglesia de San Antonio de Padua.

Igualmente se acordó activar los trabajos previos para la enagenación de la manzana lindante con dicha Iglesia.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras, don José Fuset; del de Ensanche, don Antonio Rebassa; del de Fomento y Beneficencia, don Antonio Company; del de Alumbrado, don Juan Alorda y del de Gobierno y Policía, don Jaime Rosselló.

Ayer por falta de asistencia de los señores Concejales no pudo reunirse la Comisión de Gobierno y Policía.

## Previsión del tiempo

Para lo que resta de la presente quincena, hace Szejoon los siguientes pronósticos:

Del 5 al 6, solamente se sentirá un tanto en la Península, principalmente en el NO., N. y NE., la acción de las bajas presiones de Irlanda y del Mediterráneo superior.

Más tranquila que en los dos últimos días será la situación atmosférica general de la Península el lunes 7.

De nuevo se perturbará el estado atmosférico en nuestras regiones el martes 8, debido al avance hacia ellas de una depresión oceánica, procedente de los parajes de Madera y Azores, que tendrá en este día su centro de acción en el SO. de Portugal. Se producirán lluvias en Portugal y Andalucía, desde donde irán propagándose hasta el Medi-

## Lecturas y Comentarios

Los canales venecianos.—Linda aritmética.—Casado sin saberlo.—Un hombre comido por los lobos.

Una noticia curiosa llega de Venecia.

Parece que la perla del Adriático va á ser transformada en fortaleza de primer orden, y los islotes exteriores de la laguna en fortines provistos de baterías de artillería.

Pero lo más interesante de los nuevos trabajos es la mayor profundidad que va á darse á los canales interiores para adaptarlos á la navegación.

El dragado en estos canales reserva, sin duda, emocionantes sorpresas. ¡Qué de tesoros, qué de objetos extraordinarios encerrará el Gran Canal que besa los orgullosos palacios de mármol y donde se bañan los antiguos Plomos de Venecia y el famoso puente de los Suspiros!

Acaso saldrán á la superficie de las aguas las víctimas de los dramas terribles que antaño ensangrentaron la capital de los dux.

Para la historia de Venecia pueden descubrirse ahora datos muy importantes.

He aquí un chascarrillo que acaba de ponerse en circulación:

Aron, al morir, dejó 100.000 francos de recuerdo á cada uno de sus tres mejores amigos, llamados Simón, José y Elías: pero los impuso una condición macabra: Simón, José y Elías debían depositar en el féretro de Aron 1.000 francos, 800 y 500, respectivamente.

Así se hizo, en efecto, Simón metió un billete de 1.000 francos en la caja. Llegó después José, y con toda unión introdujo 40 lises. Elías se acercó sollozando al féretro. Sus sollozos partían el alma.

## Revista Teatral

Teatro de Arte, (Madrid).—*Sor Filomena*: adaptación de la novela del mismo título, original de los hermanos Goncourt.

El excelente crítico que firma con el seudónimo *Miguis* ha tenido el buen acuerdo de extraer, por decirlo así, de la célebre novela de los hermanos Goncourt, lo que constituye el corazón de tan hermoso libro. *Miguis* cree y en mi sentir está en lo cierto—que, á condición de ser representados con los caracteres de la realidad, son compatibles con las condiciones del teatro muy diversos procedimientos.

Lo esencial en el arte dramático es presentar de una manera interesante y conmovedora una porción cualquiera de la intensa cuerda de la vida. La célebre frase del cómic latino es perfectamente aplicable al teatro: «Nada humano es ajeno á mí.»

La acción de *Sor Filomena*—de la adaptación hablo—es un rápido, pero intenso desfile de las más emocionantes situaciones de la novela. El cuadro doloroso que va pasando ante nuestros ojos, presentándonos sus diferentes fases angustiosas, nos deja una honda impresión de amargura. ¡Lástima que las necesarias subidas y bajadas del telón corten, y por consiguiente debiliten, la emoción y el interés. Estos, no obstante, en algunos momentos llegan á un alto grado de intensidad.

Por mi parte, he de decir que ciertas escenas, sobrias quizás por extremo, descarnadas si se quiere, me produjeron en su trágica sencillez más efecto que otras muchas de los dramas al uso, llenas de retórica, de apóstrofes y latiguillos literarios.

Si el valor de una obra de arte se gradúa principalmente por la emoción que produce, el de la representación que aplaudimos en Lara está muy por encima del de tantas otras aparatosas y seopóéticas, que ó nos dejan fríos, ó evocan en nosotros, sin que lo padamos remediar, cierta tendencia á la ironía.—Zeda.

¡Si las mujeres mandasen!

Teatro Eslava. (Madrid).—*Si las mujeres mandasen!* Fantasia en un acto y cinco cuadros en verso y prosa, original de los señores Fernández de la Puente y Frutos, música de los maestros Lleó y Follet.

Eslava.—Yo creo que no tienen razón los autores de Eslava.

Por aquello de que el público que allí acude ama la sal en grano y la pimienta en toneladas, se imaginan que es preciso servirle de ambas especies en la mayor cantidad posible, sin dividir las exhibiciones de las formas de las tijeras, la presentación de algún balicetto y el cumplimiento de todo lo que el género allí explotado requiere.

Sinesio Delgado demostró no ha mucho en aquel mismo esenario, que todo estas cosas son innecesarias para alcanzar el éxito.

Los autores de *Si las mujeres mandasen*... se han empeñado en refugiarse

## PALMA

Ayer tarde ocurrió un choque entre dos vehículos en la calle de Colón, resultando ambos con desperfectos de importancia.

Han sido denunciados al Juez de Instrucción dos individuos presuntos autores de haber agredido á otro produciéndole una herida en la cabeza.

El Juez de Instrucción de la Comandancia de Marina de Barcelona, cita, llama y emplaza á Vicente Ferrer Guasch, para que en el plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado á dar sus descargos en la causa que se le sigue por el delito de estaña.

Nos comunica nuestro corresponsal en Manacor que han quedado ultimadas las obras del *Centro de Variedades*. La sala de espectáculos ha sido elegantemente decorada, presentando un bonito aspecto.

Reina gran entusiasmo con motivo del estreno de dicho teatro, que tendrá efecto mañana con la ópera *Faust*.

El teatro estará brillantísimo, pues están agotadas todas las localidades.

Leemos con especial satisfacción que se ha elevado al Ministerio de Fomento, para su aprobación oportuna, un proyecto de instalación de tranvías eléctricos en esta capital y sus suburbios.

La línea principal y sus ramales pondrán en rápida comunicación con la ciudad los caseríos de Portopi, el Terreno, Vileta, Molinar, Hostolets, So'n Españolet, Génova y la Bonanova, recorriendo además las principales calles y plazas de Palma.

Indicase como autores del proyecto á los Señores Conde de Ayamans y D. Alfonso de Chopitea, ingeniero.

Intúil es decir cuanto celebráramos ver pronto convertido en realidad tan hermoso y laudable proyecto.

Acerca de la formación del bloque de las izquierdas en la vecina isla de Menorca, leemos en *La Voz de Menorca*, periódico republicano de aquella localidad, lo siguiente:

«Según nuestras noticias se confirman los rumores propalados hace días acerca de la formación del bloque iniciado por el señor Moret, de lo cual nos hicimos eco en uno de nuestros anteriores números.

Cifanse personas que están llamadas á formar parte de la Junta directiva en esta localidad y dícese además que en breve tendrá lugar una reunión numerosa para preparar la organización del centro que ha de dirigir las huestes democrático-liberales de esta isla.»

Por Marina de guerra y de la

# 6 REALES

Y no vale más UNA LIBRA turrón Jijona legítimo extra.

- 6 REALES una libra turrón fuerte de Alicante
- 6 REALES una libra turrón Imperial.
- 6 REALES una libra turrón de YEMA.

## 6 REALES LA LIBRA

porque no valen más siendo géneros de primera calidad, (garantidos, extra-superior).

Para turrónes y plátanos canarios COLMADO PAJARITA, San Nicolás, 6, Palma

Racimos enteros, plátanos canarios propios para regalos, precios reducidos.

Recibos semanales.—Existencias continuas RICOS MANTECADOS DE ARCADIA

En su consecuencia ha sido convocada nuevamente por el lunes próximo.

El señor Alcalde interesa que se presente en el negociado de reemplazos para un asunto que le interesa el capitán retirado don Justo Rius Fotsers.

### Crónica de Sports

#### Foot-ball

En el tren de las siete cuarenta de esta mañana, debe salir para Menacor el «team España» del Círculo Ciclista. Su viaje obedece a una invitación del Club foot-ballista de Menacor para jugar un partido en el campo de «Na Camella».

El partido empezará a las dos y media de la tarde, terminando a una hora habil, para que el «team» España pueda regresar a Palma en el tren de las ocho. Con tal motivo reina entre ambos «teams» gran entusiasmo.

En el Velódromo de Tirador se jugará esta tarde un partido amistoso entre los «teams» «Unión» y «Regional».

### En Montesión

A las cuatro y media celebrarán reunión los Seglares y Católicos. Un individuo de la Junta tratará de la nueva organización de los asociados.

Antes de la Novena, a las 5 y media el M. I. señor Vicario General bendecirá un nuevo órgano, construido por el señor Alberdi.

Serán padrinos doña Paula Roselló de Ramis de Ayreño y don Antonio Roselló y Nadal.

Después del sermón se cantará el Te-Deum.

### Consejo de guerra

Como habíamos anunciado, ayer se constituyó en la sala de Juntas del Cuartel del Carmen el Consejo de guerra para ver y fallar la causa instruida contra el ex-guardia civil Rafael Lliteras Fiol acusado del delito de homicidio en actos de servicio.

Actuó de Fiscal el auditor de guerra don Carlos de Navazquez, estando encargado de la defensa del procesado el capitán de Infantería don Gabriel Riera.

Abierto el juicio el juez instructor comandante de Infantería don Pablo Espejo, procedió a la lectura del sumario.

Del parte dado por el cabo de la guardia civil de aquel puesto resulta: que el día 5 de Julio estaban apostados los guardias Lliteras y Tauler en la casa del Figuerola, esperando un ladrón que según confidencias había cometido varios robos de vino en aquella casa, a cosa de las doce y media de la noche oyeron que alguien entraba en la casa sin usar luz y creyendo el Lliteras que fuera el ladrón le dió de alto por tres veces y no obteniendo contestación disparó contra el Figuerola cuatro tiros; que una vez que encendieron la luz vieron que se trataba del hijo del dueño de la casa, que era ya cadáver.

Según el sumario, el procesado en su declaración se ajustó a las manifestaciones del cabo en su parte.

Los únicos testigos que declararon fueron las hermanas Carbonell y otra de apellido Sastre, manifestaron que en la noche de autos, estando a una distancia de unos 80 pasos del lugar del hecho, oyeron los disparos, pero que ninguna de ellas oyó las voces de alto.

Terminada la lectura del sumario el fiscal don Carlos de Navazquez leyó su concienzudo trabajo en que analiza el hecho de autos calificándolo de homicidio por imprudencia temeraria, pidiendo para el procesado, la pena de 2 años de prisión correccional y 1.000 pesetas de indemnización a los padres del interfecto.

Concedida la palabra al encargado de la defensa señor Riera, leyó un hermoso informe en el que analizó las circunstancias que se debió el que el guardia Lliteras en cumplimiento de su deber, de su alta misión, hizo los disparos, conducta que se explica al creer el guardia que la víctima era el ladrón que se trataba de detener.

El señor Riera pidió para el procesado la libre absolución.

Terminado el juicio se reunió el tribunal para dictar sentencia, sentencia que no será pública hasta que la haya aprobado el Capitán General.

### Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer: Procedente de Mahón llegó por la madrugada el vapor correo «Monte Toro» conduciendo la correspondencia y 21 pasajeros.

De Barcelona entró a las ocho de la mañana el vapor correo «Cataluña» desembarcando unos 50 pasajeros y la correspondencia.

De arribada entró por la mañana procedente de Marsella y Port-Vendres el vaporcito remolcador francés «Algerium», que se dirija a Argel.

A las seis y media de la tarde salió para Barcelona el vapor correo «Bellver» embarcando la valija y unos 60 pasajeros.

### CULTOS

#### Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en S. Jaime consagradas a la Inmaculada Concepción de María: Exposición a las seis y media, seguidamente Oficio matinal a las nueve y media Horas menores y Misa mayor, solemne; por la tarde a las cuatro y media Vísperas y Completas; a las cinco y media conclusión de la novena y reserva de S. D. M.

#### Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el M. I. Sr. D. Antonio M. Alcover, canónigo Magistral.

En Santa Catalina de Sena, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Terciarios de Santo Domingo; por la tarde a las cuatro el ejercicio mensual.

En la Merced, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo; a las diez Misa mayor con exposición sermón y procesión por el interior de la iglesia.

En el Socorro, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Socios de la Guardia de Honor, y al anochecer, el ejercicio de costumbre.

En S. Antonio de Padua, al anochecer, después del Rosario, continuación de la novena de Nuestra Señora de Belén con sermón por el R. Miguel Gayá.

#### Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Camino en Santa Cruz.

#### Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas Empiezan en San Jaime consagradas a la Inmaculada Concepción de María: Exposición a las seis y media seguidamente Oficio matinal, las nueve y media Horas menores y Misa mayor; por la tarde, a las cinco y media, los actos de coro en preparación a la festividad de Nuestra Inmaculada Madre, reservándose en seguida S. D. M.

#### Otras funciones

En la Catedral-Basílica, después de los actos de coro de la tarde, se cantarán solemnes Completas ante la Capilla de la Inmaculada.

Visita a la Corte de María A Ntra. Sra. del Divino Amor en San Felipe Nerí.

#### Santorial

Hoy.—San Nicolás de Bari arzobispo de Mira y santa Adela. I. P. Mañana.—Santos Ambrosio obispo y Ogalón martir.

Para apreciar la riqueza nutritiva de la Carne Líquida del Dr. Valdés García, de Montevideo, téngase en cuenta que una cucharada, (unos doce gramos), de extracto, equivale a doscientos cincuenta gramos de excelente carne.

#### A QUIEN CONYENGA

En suburbio vecino a esta ciudad, cedeñense en alquiler grandes almacenes y fuerza motriz suficiente para una ó varias industrias, como también una instalación completa para la mouturación de corteza (ó sea molino moderno a vapor, a punto de funcionar, con servicio de báscula pesacarras y luz eléctrica inclusive). Todo en buenas condiciones. Informes: Lullio, 17, entresuelo, Palma.

#### D.ª CARMEN LOPEZ

Los hay de venta, calle de San Magín, núm. 1, (Arrabal de Santa Catalina).

#### PLATANOS

Los hay de venta, calle de San Magín, núm. 1, (Arrabal de Santa Catalina).

# TELEGRAMAS

(Noticias recibidas por telegramas y conferencias telegráficas.)

### VIAJE DEL REY

Madrid 5 a las 18'30.

Llegada del Rey a Madrid En el «expreso» de Andalucía llegó don Alfonso y sus acompañantes.

Le esperaban en la estación las reinas doña Victoria y doña Cristina, los infantes el Gobierno, las autoridades, los presidentes de las Cámaras, varios generales y personajes políticos y escaso público.

Los Reyes marcharon directamente en automóvil a Palacio.

#### Despedida del Rey en Córdoba

Comunican de Córdoba que don Alfonso fué despedido por inmenso público que invadía la estación y sus alrededores, tributándole gran ovación.

Al partir el tren, el Rey desde un balcón del coche que ocupaba saludaba al público que le ovacionaba.

Un individuo de entre el gentío gritó ¡Viva España liberal! ¡Abajo los frailes!

Detenido dicho individuo resultó que se trataba de un loco.

### SENADO

Madrid 5 a las 18'30.

#### Una pregunta del señor Palomo

Abierta la sesión del Senado bajo la presidencia del general Azcárraga, se lee y aprueba el acta de la anterior.

El señor Palomo se levanta para preguntar al Gobierno si es cierto que han desaparecido del archivo de Protocolos de Ilesca las cartas que dirigió Cervantes a su esposa.

El ministro de Gracia y Justicia, marqués de Figueroa contesta al señor Palomo afirmando que las cartas aludidas existen en dicho archivo.

### CONGRESO

Madrid 5 a las 18.

Pensión a la viuda del señor González Hontoria.—Discusión del proyecto de Administración local

Se abre la sesión a las 3'10 bajo la presidencia del señor Dato.

En el banco azul están los señores Maura, Lacierva y González Besada.

El señor González Besada de uniforme lee varios proyectos de ley, uno de ellos concediendo una pensión a la viuda del ayudante de marina, señor González Hontoria, fallecido al realizar un salvamento durante las inundaciones de Palamós.

Después de la orden del día se entra en la discusión del proyecto de Administración local.

El señor Testor observa que ha notado que en el párrafo 3.º del artículo 297 se han hecho algunas modificaciones. Dicho artículo determina las competencias de las Audiencias territoriales.

El señor Lombardero de la Comisión dijo, que la Comisión aclararía el verdadero sentido del artículo.

### DE ZARAGOZA

Visitando la Exposición

Telegramas de Zaragoza dicen que el ministro de Fomento visitó la Gran ja agrícola.

Después fué a la Exposición la que visitó detenidamente.

Le acompañaban el Director General de Obras públicas, los senadores por la provincia y los periodistas que hicieron con él el viaje.

#### Recepción.—El tiempo

En el Gobierno civil se ha celebrado una recepción de alcaldes de la provincia.

Estos han desfilado ante el Ministro, como igualmente las autoridades locales.

El tiempo está neblinoso.

#### Banquete

Se ha celebrado el banquete con que obsequian los ingenieros civiles al ministro de Fomento y al Director General de Obras públicas.

Presidirón la mesa el señor Sanchez Guerra, el director General, el gobernador civil y el duque de Zaragoza, que es el que ha organizado el banquete.

A los brindis se levantó el señor Rodríguez Lacone, ingeniero industrial, quien dijo brindaba por los anfitriones y por todos los ingenieros españoles.

Contestó el señor Sanchez Guerra, quien agradeció las frases que dedicaron, prometiendo velar por los intereses del cuerpo de ingenieros.

Dice que le será muy preciado el galardón que le conceden cuando deje de ser su jefe.

### COTIZACIONES

Madrid 5 a las 18'30

Interior contado	84'30
Interior fin de mes	84'50
Amortizable, 5 p	101'05
Amortizable nuevo sin cupón	90'15
Banco de España	441'00
Compañía Tabacalera	000'00
Francos	11'35
Libras	27'94
Exterior (sin cupón)	96'20

### POLÍTICA

Las próximas elecciones en Valencia Madrid 5 a las 18.

Los elementos de Valencia Nova, entidad regionalista, apoyarán al candidato carlista señor Simó, a quien también votarán los católicos.

Al candidato conservador señor Mazarredo le votarán, todos los elementos dinásticos.

La lucha promete ser reñida. Cuatro candidatos a dos plazas.

#### Vacaciones parlamentarias

El próximo lunes no se celebrará sesión en el Congreso por motivo de la festividad del martes, según acuerdo de la Cámara, y por lo tanto, habrá tres días de vacaciones.

#### Candidato radical

Dicen de Valencia que el partido radical de aquella localidad ha designado como candidato para diputado a Cortes a don Julio Cervera, teniente coronel de ingenieros retirado.

#### Lectura de proyectos de crédito

Madrid 5 a las 18'30

El Ministro de Hacienda señor González Besada, ha dado lectura en el Congreso a varios proyectos de ley concediendo diversos créditos.

Dichos créditos son los siguientes: uno al Ministro de Estado de 68.644 pesetas para ejercicios cerrados, otro al Ministerio de Hacienda de 98.593 pesetas para gastos de contribuciones, tres al Ministerio de la Gobernación de 2.664.503 pesetas para pago de enganches y reenganches a la benemérita, otro de 127.590 para la construcción de cuarteles para la benemérita y otro de 146.609 para ejercicios cerrados.

### NOTICIAS SUELTAS

Madrid 5 a las 18'30.

#### Consejo de ministros

Se ha celebrado Consejo de ministros en Palacio presidido por Su Magestad el Rey.

El señor Maura en su discurso de costumbre hizo una exposición de la marcha de la política parlamentaria y del estado actual de la política extranjera.

#### Firma regia

Los ministros de la Guerra, de Gobernación e Instrucción pública despacharon con S. M. el Rey, poniendo a su firma la promulgación de la ley de abastecimiento de aguas del Escorial; y los decretos concediendo franquicia postal a los parques de depósito y Capitanía general de la sexta Región.

#### Conferencia del Rey con el señor Maura

Después de terminado el Consejo y el despacho ordinario con los ministros quedaron conferenciando Su Magestad el Rey con el señor Maura.

#### Nueva organización de policía

Muy en breve se implantará el servicio de investigación de la policía de Madrid, como un ensayo de cuyo resultado dependerá la definitiva implantación de dicho servicio.

Por ahora la investigación se organizará por barrios a fin de obtener por este medio una lista de todos los sospechosos que habitan en cada barrio.

Para la nueva plaza de inspector de la policía española se indica al señor Díaz Merry.

#### El Papa, convaleciente

Su Santidad Pío X se halla ya convaleciente del ataque gripal. Se cree que mañana ó pasado estará ya restablecido, pudiéndose dedicar a sus ocupaciones habituales.

#### Disposiciones de Guerra

El ministro de la Guerra sometió a la regia firma los siguientes decretos: pase a la reserva del intendente de Ejército don Ricardo Ventura; ascendiendo a esta vacante a don Francisco Llorens; nombrando en comisión intendente militar de la primera Región a don José Frich; comandan-

te general de ingenieros de la octava Región al coronel don Manuel Luxa; concediendo la cruz de San Hermenegildo al brigadier don Rafael Victoria.

#### El ingreso en la Academia del Padre Coloma

Mañana celebrará sesión la Real Academia Española con motivo del ingreso en la misma del nuevo académico Padre Coloma.

Las personas que conocen el discurso que éste pronunciará en el acto de su recepción, dicen que dicho documento está escrito en estilo brillante.

#### Lavanderas aplastadas

Un telegrama de Roma da cuenta de que en el pueblo de Apolvo ha ocurrido un desprendimiento de tierras vecinas a un arroyo donde estaban lavando las mujeres del pueblo.

A consecuencia del desprendimiento de tierras, nueve lavanderas han muerto aplastadas.

#### La corbeta «Nautilus» en Melilla

Ha llegado a Melilla la corbeta «Nautilus» escuela de guardias marinas, que se halla realizando un viaje de instrucción.

#### La Junta Consultiva de la Armada

La Junta Consultiva de la Armada no se ha reunido en el día de hoy como se había anunciado.

El lunes reanudarán sus sesiones para ocuparse del informe sobre el concurso de la Escuadra.

#### De Cuba

El 20 del corriente se reunirá el Congreso cubano, entrando desde luego a gobernarse ellos mismos, pues los yanquis irán retirando sus tropas.

#### Pena de muerte para el Cojo y el Coquejero

A mediados del corriente se verá en el Supremo de Guerra y Marina la causa contra los autores del asesinato de los guardias civiles en el tren de Jerez.

El consejo de Guerra condenaba a la última pena al Cojo, de Bailen y a cadena perpetua al Conejero considerando que éste se limitó a sujetar a los guardias, mientras el Cojo los agredía.

El Capitan General disintió, opinando que debían ser condenados ambos a la última pena.

#### Mencheta

### NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 5 a las 18'30.

La fiesta de Santa Bárbara.—Banquete de jefes y oficiales de artillería

Para solemnizar la fiesta de su patrona Santa Bárbara, se reunieron en banquete los jefes y oficiales del arma de artillería.

En dicho banquete se acordó por unanimidad, enviar telegramas de salutación al Rey y a sus compañeros de arma.

Además acordaron contribuir con cuantos medios dispongan a que las fiestas del centenario de los sitios de Gerona resulten lo más esplendorosas posible.

#### La renuncia de Pi y Arsuaga

Comunican de Sabadell que en dicha población se dá por descontada la renuncia del diputado solidario señor Pi y Arsuaga, con motivo de la amenaza hecha por él de que si se aprobada el Colegio único dimitiría su cargo de diputado.

Se designan varios nombres para sustituir a dicho diputado representante de Sabadell.

Mitins de propaganda solidaria.—Expectación para conocer las manifestaciones de los oradores de los teatros «Novedades» y «Tivoli».

Reina mucha expectación para conocer las manifestaciones que harán los prohombres de la Solidaridad en los mitins de propaganda solidaria que tendrán lugar mañana a las once en los teatros «Novedades» y «Tivoli» de presentación y propaganda de los candidatos solidarios.

En dichos mitins tomarán parte los señores Vallés y Ribot, Abadal, Cambó, Salvatella, Hurtado, Rahola, Junyent, Layret, Albó y Cruells.

Llegada de Sol y Ortega.—Grandes precauciones policíacas.— Mitins de propaganda antisolidaria

Ha llegado procedente de Madrid el senador antisolidario señor Sol y Ortega.

Ha llamado mucho la atención, las muchas precauciones que se habían adoptado por la policía, en las inme-

diaciones del apeadero de la calle de Aragón se hallaba un buen número de policías.

El objeto de la venida de Sol y Ortega es para dirigir la campaña electoral antisolidaria, tomará parte en mitins de propaganda.

#### Clases en la Universidad

En la Universidad se han dado algunas clases tranquilamente.

Los estudiantes alborotadores creyendo que la Universidad estaba cerrada, no concurrirón a las clases, de aquí que hoy los buenos estudiantes hayan podido continuar sus lecciones.

#### El «Diluvio».—Propósitos del Gobernador

Ha sido denunciado el periódico El Diluvio por haber publicado supuestos anuncios inmorales.

El Gobernador señor Ossorio Gallardo, ha manifestado que se propone apretar las clavijas contra los anuncios que publican los periódicos referentes a medicamentos que consideren inmorales.

#### Los señores Farguell y Corominas a Gerona

Han marchado a Gerona el senador señor Farguell y el diputado señor Corominas para dirigir la elección del senador de aquella provincia.

#### Llegada de los señores Olozábal, Sanchez Marco y Senante

Han llegado los prohombres del partido integrista señores Olozábal, Sancho Marco y Senante con el objeto de asistir a varios actos políticos.

El Círculo regionalista de San Jorge ha instalado en su secretaria el despacho particular del señor Olozábal.

Mañana a las once de la mañana tendrá lugar la bendición é inauguración del nuevo local social del Círculo Regionalista de San Jorge con asistencia de dichos señores.

Por la tarde a las cuatro se celebrará una velada política en la que tomarán parte además de varios oradores de la localidad, los diputados a Cortes señores Sanchez Marco y Senante.

El día 7 concurrirán dichos señores a un mitin que ha de celebrarse en Manresa.

En su obsequio se preparan festejos y banquetes.

El día 9 marcharán a Castellón para tomar parte en varios actos políticos.

#### Corresponsal

### ESPECTACULOS

#### Función para hoy a las tres y media.

Mayo Florida.—El Puño de Rosas y Viento en Popa.—El primer día de la semana a las ocho y media.—La Czarina, Sangre Moza y Musette.

Asistencia Palmesana Función para hoy a beneficio de la Sociedad.—Marina, Romanza de la ópera La Forza del Destino y tercer acto de Lucrezia Borgia.

#### Círculo de Obreros Católicos

Función para hoy.—Oros, Copas, Espadas y Bastos y Chímpagne Frappé.

La Protectora Cinematógrafo Truyols

Todos los días de 6 a 9 programa esdido con estrenos diarios, últimas novedades.

#### Canto Popular

Del salón de confecciones al Del Almaón San José, Un finísimo vestido, Hice días estrene, Y el primer día al varadero sof, Que con el salí, Muchos jovencitos, Hijaron en mí, Los señores, Gozosa y ufana en mi casa entré, Y muy satisfecha, me puse a pensar, La que quiera novio, que deberá hacérselo, Encargar todas sus prendas, de la Tionda (San José).

### LICOR EL MORRONGO

(Marca registrada) BEBIDA compuesta de hierbas aromáticas y alcohol de vino puro. Licor EL MORRONGO es sumamente agradable al paladar y sirve además como aperitivo, digestivo y depurativo de la sangre. Se sirve a prueba. De venta: CENTRO FARMACÉUTICO y Droguería de Alejo Corbella, plaza de Antonio Maura.

### DESPACHO

DE VINOS TINTOS Y CLARETES CLASES GARANTIDAS SANTO CRISTO 4

### ARMAS